

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas. Bastión, 39

Mahón, Lúes, 21 de Enero de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.121

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMA Y TIJERA

Principios de mutualidad

En los cortos ratos que nos dejan libres nuestras tareas cotidianas, nos hemos consagrado con gusto a la lectura de la obra cuyo título es el que encabeza estas líneas y que con cariñosa dedicación tuvo la atención de remitirnos su autor, nuestro estimado amigo don Victorino Benítez Carreras.

Sentimos, que lo reducido de nuestra publicación nos impida dedicar a la obra el espacio que se merece, especialmente en las actuales circunstancias en que es objeto de la preocupación de todos los pueblos el problema social, que en muchas comarcas se presenta con caracteres verdaderamente alarmantes.

La obra del Sr. Benítez, por mas que el autor la haya lanzado al público sin anuncios rimbombantes, con la modestia que le es característico y que se descubre en todas las páginas del libro que nos ocupa; es una obra de inapreciable valor, un estudio muy completo de la mutualidad.

Ella con atinadas consideraciones, con gran acopio de datos históricos y con el ejemplo de los resultados obtenidos en la práctica en multitud de casos concretos que presenta, viene a demostrar con notable acierto cuanto puede esperarse del principio de mutualidad, aplicado a la satisfacción de las necesidades de la vida.

Nosotros no dudamos que la mutualidad bien organizada, es la que está llamada a resolver en gran parte el problema social, y consideramos bienhechores de la humanidad a los que dedican sus talentos y energías al desenvolvimiento de este tema importantísimo y a los que consagran su actividad a divulgar sus conocimientos en la materia ofreciendo a los demás campo abundante para el estudio.

No dudamos que la obra del Sr. Benítez ha de tener aceptación y nosotros por nuestra parte la tendremos siempre a mano como obra de consulta para cuando hayamos de tratar asuntos relacionados con las importantes materias que abarca el libro a que dedicamos estas líneas.

JEMABEL.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Vázquez Mella en Barcelona

20 de Enero.

Del Apeadero a Montesión.—La misa.—Camino de las Arenas.—El mitin.—El discurso de Vázquez Mella.—Incalculable agresión.—Tiros y cargas.—Heridos.—Más cargas.—Una bomba.—Resúmen

A las nueve entró el exprés en agujas en la estación del apeadero del Paseo de Gracia. En los alrededores unos mil manifestantes esperaban al diputado tradicionalista por Estella llevando hasta quince banderas y estandartes españolas y catalanas las primeras con escudos pontificios emblemas cristianos y flores de lis los segundos.

Al presentarse en un landeau el duque de Solferino fué recibido con una salva de aplausos que se repitió estruendoso al aparecer en la puerta del apeadero Mella. Desde los balcones inmediatos que ocupan muchas señoras se agitan blancos pañuelos y se prorrumpen en vitores.

El Sr. Mella saluda y cita a sus amigos para el mitin dirigiéndose al oratorio de Montesión situado en lo alto de la Rambla de Catalunya para la misa.

El Sr. Mella con el duque de Solferino y los primates del carlismo ocupan un lugar en el presbiterio.

Durante la misa las mujeres cantan un coro acompañadas por las notas alarín geladas, místicas de un armonium.

Al salir el batallador propagandista

se repite una ovación entusiasta, cariñosa.

Un hormiguero humano se dirige a las diez a las Arenas Granvia en dirección a Sanz. Los traviesos son materialmente asaltados.

Luce un sol espléndido y un día verdaderamente primaveral.

Debajo del reloj, frente al palco presidencial a la altura de la contrabarrera ha sido dispuesta la tribuna adornada con terciopelo rojo.

Junto a la tribuna, en el redondel están dispuestas las mesas para los representantes de la prensa.

A las 11 menos diez minutos el catedrático D. Juan de Dios Trias y Giró se adelanta y dice S^a Aleva la feste.

Habla el Sr. Trias docto catedrático en lengua catalana. «Recuerda que el Sumo Pontífice ha recomendado la unión de los católicos para defender nuestros derechos con todos los medios que las leyes ponen al alcance de nuestras manos.»

«Hay que impedir que el materialismo invada la familia como si pretende con el matrimonio civil.»

«Se quiere atacar la instrucción con el Caicimismo que es subalternamente anarquista: por eso se odia y se pretende el ceterminio de las Ordenes Religiosas que son más propagadoras de la fé.»

«Hay que afirmar nuestros derechos ante los poderes públicos.»

«Hay que evitar se arranque de nuestros corazones el nombre de Dios.»

Hablan después Albó, el Marqués de Campos y el catedrático de la universidad Sr. Estañol y antes el Secretario de la Junta organizadora Sr. Parrelada da cuenta de las adhesiones que suman 969 distribuidas en Ayuntamientos y Circulos 91; en 101 periódicos de toda España y en 177 asociaciones.

Un verdadero plebiscito al cual han concurrido 800.000 voluntades algunas que para venir, atravesaron campos de nieve que «si les enfriaron los pies no les enfriaron el corazón.»

Lee un telegrama del cardenal Sancha arzobispo de Toledo Primado de España en el que se califica el Proyecto de ley de Asociaciones de «antisocial, de tiránico, de brutal y de hipócrita» y añade que «cueste lo que cueste no ha de ser ley.»

ALBO

El diputado regionalista dice que el mitin es un plebiscito de la fé, un acto espléndido de libertad. Afirma que el concurso de Jefatura, no es un concurso de feores, es de bajos y se ofrece el premio al que de la nota de más bajeza contra la Religión.

Compara al tirano Gealer al colocar la manzana sobre la cabeza del hijo de Tell ofrecido el galardón si partía la manzana sin tocar la cabeza ahora se quiere lo contrario el premio será para el que parte el corazón de la iglesia.

Atribuye el anticlericalismo a las logias extranjeras y llama a la España liberal colonia del jacobinismo francés.

Recuerda que mientras nuestros abuelos se batían en el Bruch, los liberales que hoy se las dan de patriotas estaban en Bayona ó en Madrid escribiendo odas como Moratin a Suehet.

Los liberales nos quieren exrenar con nuestras luchas y como en el apólogo calabán quieren que nos tiremos de los cuernos de la vaca y otros del rabo para seguir ellos ordeñándola a gusto.

Se extiende en párrafos elocuentes haciendo comparaciones metológicas.

EL MARQUÉS DE CAMPOS

Dá una nota simpática al de la mujer española católica y honrada lo mismo la gallega que la andaluza la castellana que la catalana.

ESTAÑOL

Elogia a Felipe II y se declara partidario de la unidad católica que sirva de lazo entre las distintas razas y naciones que integran España.

VAZQUEZ MELLA

El gran orador habló muy cerca de hora y media.

La oración ha sido tan nutrida de doctrina como gátona de frase y enérgica de fondo. Ha lamentado no poseer la lengua vibrante catalana para en

ella dirigirse al mitin diciendo que no olvida que por primera vez se sentó en Congreso por los vates catalanes de Val e.

Es imposible seguir al orador. Su oración es tan hermosa que solo puede ser tratada por la taquígrafia.

De ello nos ocuparemos en la próxima información pues otros sucesos gravísimos apremian y hay que alcauzar el correo.

Al salir los primeros asistentes al mitin fueron agredidos brutalmente con insultos y piedras por un grupo de letrouxistas que ocupaban un terraplén inmediato.

A la pedrea siguieron numerosos disparos que han herido hasta siete personas cuyos nombres recojo apresuradamente: Carlos Guerau Arellano, Ramón Castells, Felipe San Clemente, Cecilio Villarán, Ventura Yolera, Carlos Valles y José Bayana.

Varias cargas de la guardia civil de caballería disolvieron los grupos, saliendo en coche descubiertos con los señores Albó y Duque de Solferino el señor Vazquez Mella a quien le tributaron sus amigos una ruidosa ovación.

Después de parar Mella en la calle de Burell se repitió el tiroteo y las cargas, resultando un herido más, José Roig.

Todos los heridos menos uno son de bala.

SIGUEN LAS BOMBAS

A la una y media de esta tarde un caballero que iba de visita en uno de los pisos de la casa número 1 de la Rambla de Canaletas, se encontró en la escalera con un envoltorio al que ha recogido y al ir a descubrirlo vió era un bote de hoja de lata que explotó destrozándole el brazo derecho y causándole otras heridas de gravedad.

Del reconocimiento ha resultado que dicho bote estaba lleno de metralla.

La Cruz Roja prestó muy buenos servicios.

RESUMEN

La indignación es general.

La agresión partió de un grupo letrouxista.

El pasado domingo Alejandro Le-rroux atravesó Barcelona con sus correligionarios sin que nadie le molestase.

Hoy el acto se celebraba por invitación y en local cerrado y se le ha insultado y tiroteado.

¿Quénes son aquí los liberales?

EL BIEN PÚBLICO en Palma

(De nuestro redactor)

19 enero 1907.

Las próximas elecciones

Por hacer referencia a Mahón copio de «La Última Hora» de ayer las si-

gulentas noticias:

«En las próximas elecciones, por lo que respecta á Baleares, se ha de celebrar elección en los distritos de Manacor y de Mahón. Los diputados salientes son los Sres. Pascual, Aguiló, Lladó y Orfila, por lo que hace relación á Mahón; y los Sres. Socías (D. José), Barceló, Lliteras y Vidal, con respecto á Manacor.

Descontados estos señores, en el seno de la Diputación las fuerzas políticas serán las siguientes: 9 diputados conservadores y 3 liberales.

Si al verificarse las elecciones continúan en el poder los liberales, que es lo que se supone, éstos presentarán mayoría en los distritos de Manacor y de Mahón á los conservadores minoría. En esta forma las fuerzas de la Diputación darían este resultado: 11 diputados conservadores por 9 liberales.»

Descarrilamiento

Al salir de agujas en la estación de Alaró y Consell el tren de mercancías núm. 24 sobre las 18 horas de ayer se rompió el eje de un wagón, ocasionando un descarrilamiento y volcado dos de éstos, cogiendo debajo al mozo Guillermo Bibiloni, natural de Santa Eugenia, soltero y de edad 24 años, el que resultó muerto.

Como la vía quedó interceptada, se pidió á esta ciudad un tren de socorro para transportar los viajeros del precedente de Manacor.

Inmediatamente que se tuvo conocimiento del hecho se ordenó fuera el personal necesario para que la vía quedara libre, habiéndose podido conseguir esta madrugada á las 2'30.

Los regimientos de Africa y Mahón

El Sr. Ministro de la Guerra telegrafió al Capitán General del Distrito mandándole por el mismo conducto si hay en las islas algún jefe ú oficial que desee servir en los regimientos de Infantería de Africa y Mahón, cuya organización se pone en práctica en virtud de los nuevos presupuestos.

Incendio

Esta madrugada en la farmacia-droguería «Bellver» establecida en la calle de Alfonso XII en el caserío del Terreno se ha declarado un incendio que ha reducido á escombros y cenizas todas las existencias y el edificio. Al propietario y su familia tuvieron que saltar por una ventana que da la calle; de esta manera evitaron perecer quemados.

La viruela

Preocupa hondamente á las autoridades cuanto atañe á la terrible enfermedad reinante en Palma. Para evitar su propagación y amenguar los estragos de la enfermedad se han publicado bandos fundándose centros de vacunación y se toman otras medidas.

Tranvía eléctrico

Es esperado el ingeniero americano M. Grau quien lleva proposiciones de una casa de New-York para construir un tranvía eléctrico de Palma á Luchmayor.

Viaje á Marruecos

La Cámara de Comercio ha acordado organizar un viaje comercial de exploración y ensayo al Norte y Occidente de Marruecos con el concurso de Fomento del Turismo.

De política

Uno de estos días embarcará para Madrid el Diputado á Cortes D. Alejandro Rosselló.

Mañana por la tarde, en el pueblo de Andraitx se trata de llevarse á efecto un acto para demostrar la satisfacción que siente la población, hacia el Sr. Rosselló por haber conseguido que fuera aprobada la construcción de carretera tan importante como la de Andraitx á Estallenchs.

PEDRO J. PALMER.

DESDE BARCELONA

—(o)—
La Tralla

Ampliando las noticias que nos transmitió el telegrafo, nuestro corresponsal en Barcelona nos remita los siguientes detalles de los nuevos ocurridos de 17 en aquella capital:

Con motivo de haber publicado el semanario catalanista «La Tralla», un artículo que contenía graves insultos para las mujeres castellanas, al anochecer del jueves se presentó un grupo numeroso frente á la Redacción del Semanario, situada en la calle de Canuda.

Algunos de los del grupo penetraron en la Redacción por el balcón, y después de romper la muestra, arrojaron á la calle muebles y efectos, y las colecciones del periódico, que fueron quemadas por la multitud.

Acto continuo se organizó una manifestación, que se encaminó á la Rambla.

Al pasar por frente á la Redacción de «La Veu de Catalunya», los manifestantes dieron mueras y se oyeron cuatro disparos.

Los proyectiles quedaron incrustados en las maderas de los balcones.

Los grupos continuaron por la Rambla de Capuchinos y calle de Fernando hacia el Ayuntamiento, que estaba celebrando sesión.

La plaza de San Jaime fué ocupada por un crecido número de manifestantes y curiosos, que la invadieron totalmente.

Una Comisión subió á visitar al alcalde para pedirle que el Ayuntamiento protestara contra el artículo de «La Tralla», y que se enviara al Gobierno un telegrama haciendo presente el desagrado de todo Barcelona por los conceptos en él contenidos.

El alcalde accedió á la primera de las peticiones, y respecto á la segunda, se negó, pues dijo sería conceder demasiado honor á «La Tralla»

Terminada esta entrevista, el alcalde volvió al salón de sesiones, expresando á los concejales el deseo de los manifestantes.

El Sr. Abadal, en nombre de la minoría catalanista, declaró que bastaba ser persona educada para abominar del artículo, alegrándose de que ninguno de los concejales tenga relación alguna con el periódico.

El Sr. Bastardas, por los republicanos, protestó también contra el artículo, que calificó de atrocidad, y el señor Griser se unió á las protestas; pero considerando se había dado al artículo más alcance del que realmente tenía.

Por unanimidad acordó el Ayuntamiento unir su protesta á la del pueblo.

Mientras esto sucedía, la Guardia Civil de á caballo dispersó los grupos.

Momentos después se rebizo la manifestación, dirigiéndose al Gobierno civil para protestar contra el artículo.

A las nueve de la noche se restableció la tranquilidad.

En el Círculo Catalanista reinó mucha animación, y todos censuran y condenan el artículo.

La Junta de la Solidaridad protestó igualmente contra el artículo de «La Tralla».

Protestas

La mayoría de los periódicos han condenado energicamente el referido artículo y la «Veu de Catalunya» dice que no con insultos ni acusaciones intencionales como se sirven las causas nobles, sino con la propia dignidad.

El primer deber de esta dignidad propia es respetar la dignidad de los demás, sean amigos ó enemigos, propios ó extraños.

Denuncias

Han sido denunciados «La Tralla», «El Poble Catalá» y «La Tribuna», estos dos últimos por el ramo de guerra.

Otra Solidaridad

Las informaciones transmitidas á los periódicos locales sobre la probabilidad de una crisis próxima, despiertan gran interés, cotizándose en alza el papel conservador.

Un periódico asegura que D. Carlos ha desaprobado el abrazo de Mella y Nocedal en Pamplona, añadiendo que á pesar de ello Mella insistirá en su conducta.

Los carlistas catalanes están completamente de acuerdo con él, recordando que recientemente, en el mitin de Vich, se abrazaron los jefes carlistas é integristas en medio de una gran ovación.

Iniciase la idea de realizar una Solidaridad católico-carlista nocedalista-regionalista-conservadora contra la Solidaridad catalana en cuanto esta admita elementos librepensadores.

El nuevo grupo tendrá por órgano en la Prensa al «Pensamiento Regional», y se denominará regionalistas católico, admitiendo los principios regionalistas, mucho más radicales, pero en sentido católico.

DICHOS Y HECHOS

«La Voz de Menorca», refiriéndose á la noticia que dimos de que los concejales republicanos se negaron á prestar su concurso para la organización de la función de beneficencia, dice que nuestra afirmación ha sido desautorizada por la Alcaldía.

En apoyo de este aserto transcribe un edicto por el que se cita al Ayuntamiento para dar cuenta de la dimisión presentada por los concejales monárquicos que fueron nombrados para formar parte de la comisión organizadora de la función benéfica de que se trata.

Este edicto no desautoriza la noticia que nosotros dimos; pues precisamente la dimisión de los monárquicos tiene su origen en la negativa de los republicanos á entrar á formar parte de dicha comisión.

Los monárquicos, cuando se trata de socorrer las necesidades del pueblo, deponen toda clase de deferencias; no quieren mezclar la política con la beneficencia; pero no ocurre lo mismo con los republicanos.

Han hecho bien aquellos en dimitir, pues así sabremos si la mayoría republicana quiere que se celebre ó no la tradicional función en favor de los establecimientos benéfico-municipales.

O al vado ó á la puente.

No deben consentir que la mayoría

republicana juegue con dos barajas, y al propio tiempo que acuerda celebrar la función de beneficencia, niega su concurso para organizarla.

MANITAS.

DEL DÍA

En el asilo Calabria

Muy solemne ha resultado el triduo que en honor del Milagroso Niño Jesús de Praga, ha venido celebrándose los días 18, 19 y 20 de los corrientes en la Capilla del Asilo Calabria.

Los cultos se han celebrado con mayor esplendor que en los años anteriores. El altar mayor, cuajado de luces y adornado con esquisito gusto, ha llamado la atención de los concurrentes. Bajo hermoso manto real, circuida de rayos é iluminada por una refulgente aureola de luces de electricidad, destacábase la custodia. El presbiterio estaba convertido en jardín.

Los oradores, Rdos. Sres. Pons Seguí, Roselló, Juaneda y Mercadal Pons, estuvieron muy oportunos en sus sermones, que fueron escuchados con religiosa atención.

Debido á la gran devoción que se tiene ya en esta ciudad al Niño Jesús de Praga, con la venia del Excmo. Señor Obispo, se han colocado en el altar del Niño, dos cuadros de honor bajo el título de «Milicia del Niño Jesús de Praga», y en ellos hemos visto inscritos los nombres de sacerdotes y distinguidos caballeros y respetables señoras y señoritas que se honran en ser devotas de Praga.

Felicitemos al Sr. Timoner, Presbítero, por su celo en propagar la devoción al Milagroso Niño, y á cuantas personas con sus limosnas y cooperación han tomado parte en este triduo.

ESPECTÁCULOS

(—«o»—)

En la función que mañana celebrará en el Teatro Principal la sociedad «La Unión» se pondrán en escena la preciosa y aplaudida comedia de Ramos Carrión «El Noveno Mandamiento» y la bonita zarzuela «El Recluta».

CARTERA DE MAHÓN

A las 8 y media ha fondeado procedente de Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca», en el que han venido muchos señores oficiales del ejército que estaban disfrutando licencia de Pascuas.

De la predicación cuaresmal en esta ciudad está encargado el Rdo. Padre Carmelita Fr. Ludovico de los Sagrados Corazones, quien llegará, Dios mediante, del 4 al 6 de Febrero, para predicar en las Cuarenta Horas que durante el triduo de Carnaval se celebrará en Santa María.

Es de esperar sea extraordinaria la concurrencia á los sermones en la próxima Cuaresma, pues nos aseguran personas muy competentes en oratoria que el P. Ludovico, á quien han sido en varias capitales de España, es orador de vasta erudición y arrebatadora elocuencia.

En Ciudadela predicará el P. Capuchino Fr. Ceferino de Granollers y eq

Alayor Er. Federico de Berga también Capuchino.

Por Real Orden de 14 del actual ha sido confirmado en propiedad en el cargo de secretario intérprete de la estación sanitaria de este puerto nuestro amigo y paisano D. Bartolomé Escudero y Escudero al que felicitamos.

Esperamos que todas las personas que se interesan por la suerte de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria, de la cual tanto bien reciben las clases necesitadas de la localidad contribuirán de algún modo, es decir, ya sea regalando algún objeto para la tómbola, ya haciendo algún donativo en metálico, bien comprando billetes ó asistiendo al teatro, á que el beneficio que se ha de celebrar e. viernes, próximo á favor de dicha Asociación, dé los resultados mas satisfactorios posibles.

A la Beneficencia Domiciliaria no le bastan los ingresos ordinarios que tiene, para llevar cumplidamente su benéfico fin. Necesita contar forzosamente con ingresos extraordinarios. Por lo tanto, faltándole estos, ó tendria que sucumbir con lo cual Mahón veria desaparecer una de las instituciones que más bien le honran y enaltecen, ó arrastrar una vida lánguida, que no lo permitiría socorrer el infortunio en la medida necesaria.

A evitar, pues, que esto pueda suceder algún día, hemos de contribuir todos los mahoneses que no miramos con indiferencia la desgracia de nuestros semejantes y nos sentimos orgullosos de todo lo que redunde en honra y prestigio de nuestra ciudad querida.

Por esta Administración Depositaria de Hacienda, han sido entregadas hoy treinta y dos mil ochenta pesetas á don Miguel Alejandro, Administrador de Loterías n.º 2 de esta Ciudad, para completar el pago de ganancias obtenidas en su administración en el sorteo de Navidad.

Se expenden en la actualidad en la propia Administración los billetes del sorteo de 31 del presente mes, al precio de 30 pesetas billete y 3 pesetas el décimo.

Por noticias de buen origen sabemos que en el presente año se trata de introducir importantes reformas en nuestro Lazareto.

Por hoy no podemos dar mas detalles.

Ayer de 12 á 13 y media tocó en el paseo de Isabel II la música del Regimiento.

La subasta para el suministro de pan para los Establecimientos de Beneficencia ha sido adjudicada al único postor D. Francisco Ponsetí Bisbal, por el tipo de subasta.

La tripulación del crucero ruso «Duc d' Edimbourg» sigue diariamente practicando ejercicios en las aguas de nuestro puerto.

Dicho buque debe salir para Palma el día 5 de Febrero próximo.

En la sesión extraordinaria celebrada ayer por nuestro Ayuntamiento se acordó no admitir las dimisiones presentadas por los concejales nombrados para formar la comisión organizadora de la tómbola y función extraordinaria á favor de los Establecimientos Municipales de Beneficencia.

Para tomar parte en las funciones de zarzuela del casino «Consey» ha llegado esta mañana la triple Srta. Benito, que tantas simpatías supo captarse en la temporada anterior, en que trabajó en dicho coliseo.

Con motivo de haberse declarado la Glosopeda en la *Estancia de las Pujo-las*, la Alcaldía ha prohibido el paso de personas y animales por la travesía que pone en comunicación el camino de «Llumesanas» con el de «Ne Ferranda» y también por el interior de los predios en los que existen reses atacadas de Glosopeda.

Los infractores serán castigados con multa de 25 pesetas.

Ha sido destinado á la Administración de Correos de esta ciudad el aspirante 1.º del Cuerpo D. Matías Marino Garzón, quien viene á cubrir una plaza de nueva creación, con la que se aumenta el personal de aquella oficina.

Donativos hechos á la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad, con motivo de la función que ha de celebrarse á favor de la misma, el viernes próximo, 25 del actual.

| | Pesetas. |
|-------------------------------|----------|
| Señores que componen la Junta | |
| Directiva de la Asociación | 81'00 |
| D. Francisco García Pons | 10'00 |

En el vapor correo de hoy han llegado á esta ciudad, procedentes de Barcelona y Madrid, dos Religiosas para ponerse al frente del Colegio de Señoritas de San José, calle Cos de Gracia.

Una de las indicadas Religiosas es natural de México y la otra de Canarias.

Bien venidas sean.

Esta tarde ha cesado en el mando que ejercía en esta isla, el Delegado de S. M. D. José M.º Cavanillas; que como saben nuestros lectores ha sido nombrado para ocupar igual cargo en Las Palmas.

Al dejar el Sr. Cavanillas el puesto que ha desempeñado durante algunos años, con honradez y buena voluntad, cúmplenos reiterar e el testimonio de nuestra amistad y consideración, deseando que le haya sido grata su permanencia entre nosotros.

Por orden teográfica del Excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernación, se ha hecho cargo de la Delegación del Gobierno nuestro estimado amigo don Francisco Mercedal y Pons, á quien felicitamos por la distinción de que ha sido objeto.

Carga embarcada ayer en el vapor «Menorquin»:

Para A'cudia.—4 cajas sombrillas; 3 mulos; 5 caballos; 74 cerdos; 5 cabras y 18 carneros.

Para Barcelona.—79 cajas y 6 paquetes caizado; 1 caja juguetes; 16 cajas queso; 75 bultos tegidos; 2 bultos pieles; 35 bultos maquinaria; 1 caja ropa de uso; 1 caja papel para fumar; 1 caja vidrio hueco; 1 caja huevos; 1 maleta y 10 paquetes monederos plata, y 2 cajas cazo.

Pasajeros llegados esta mañana en el «Isla de Menorca» procedentes de Barcelona:

D. Mariano Salas y esposa; José Reines y esposa; José Baigorri y esposa; Juan Sardá; Cesar como esposa é hijo; Alfredo Roger esposa é hijo; 1 Alférez de Navío; Joséfa Patero; Agustina Al-

mirall é hij.; Luía Meras; 1 Teniente de Navío; Francisco Moysi; Bernardo Fabregues y esposa; 1 Maquinista de la armada; 1 Obrero torpedista esposa 3 hijos; Maestro Taller; Juan Martín; Cándido Alonso; Antonio Dor; Juan Carmona; Pedro Boltayer; Carlos Vicente; Ernesto Pons; 2 Hermanas de San Vicente de Paul; Francisco del Pozo; Pablo Enseñat; Fernando Lucas; Carmen Oste; 2 artistas; Antonia Gallana; Maria Masip y hermana; Maria Oliva y hermana; 2 Soldados; Margarita Martínez y 2 hijos; Rafael Bagur; Francisco García; Emilio Baso; José Calvot; Fernando Espanera; Antonia Manent; Matias Quetglas; Francisco Cendra; Antonio Tolosa; Gerardo Larrea; Ramon Fidalgo; Sebastian Tutavull.—Total 67.

Noticias militares

Ha sido destinado al parque de la Comandancia de artillería de esta plaza el obrero aventajado Heleodoro Sanchez Alonso.

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO
COMANDANCIA DE MARINA
Entrado el 21.—De Barcelona, vapor-correo «Isla de Menorca»

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 21.—8 m.
Barómetro 764'7; viento NO muy flojo; mar rizada; cielo cubierto

Palma 21 —9'25.
Barómetro 773'12; viento N flojo; mar llana; cielo despejado.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Eulogio é Inés virgen y mártir.
Santo de mañana.—Stos. Anastasio y Vicente mártires.
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Gracia en Gracia.

Nuestros telegramas

Suprimimos una buena parte de los telegramas recibidos por contener detalles de los sucesos ocurridos ayer en Barcelona que hemos recibido con mayor amplitud por correo, gracias á la actividad de nuestro corresponsal en aquella ciudad.

Manifestación católica.—Disparos Madrid 21.—7.

Los católicos que componían la manifestación organizada ayer á la terminación del mitin, se calcula que no bajarían de veinticinco mil.

Los disparos que se cruzaron en la Gran Vía fueron veinte.

Queda comprobado que la agresión partió de los grupos anarquistas y republicanos.

Más disparos.—La benemérita.—Carlistas y republicanos Madrid 21.—7'50

Los disparos continuaron durante el trayecto de la manifestación. Según los datos recogidos el número de los que se hicieron pasan de cien.

A consecuencia de ellos hay catorce heridos graves, temiéndose

que algunos de ellos fallezcan de un momento á otro, pues su estado es gravísimo.

La benemérita dió varias cargas contra los revoltosos.

Se han practicado muchas detenciones, figurando entre los detenidos caracterizados anarquistas.

Por la noche la benemérita disolvía los grupos.

Carlistas y republicanos ocupaban las Ramblas.

El gobernador se disculpa.—Animos excitados

Madrid 21.—7'50.

El Gobernador de Barcelona ha visitado al diputado carlista señor Vazquez Mella en nombre de Gobierno.

Hablando con el diputado católico, se ha disculpado por razón de los disturbios ocurridos, explicando la imposibilidad de evitar la agresión y las medidas adoptadas para mantener el orden.

Los ánimos siguen muy excitados.

Mitin hidráulico.—Descanso dominical Madrid 21.—8'50.

Comunican de Tudela que se ha celebrado en aquella ciudad un mitin hidráulico.

Ha asistido al acto el exministro D. Rafael Gasset, quien pronunció un discurso que fué aplaudido por la concurrencia.

Telegrafian de Paris que con motivo de infracciones del descanso dominical ha habido colisiones a consecuencia de los cuales hay varios heridos.

Mitin

Madrid 21.—10'20.

El mitin celebrado en Bilbao ha sido para demandar trabajo por ser muchísimos los brazos que carecen de él.

Subida del pan

Madrid 21.—11'00.

Continúa en esta Corte el conflicto suscitado por los panaderos empeñados en subir el precio del pan.

Subvención

Palma 21.—12'00.

Noticias fidedignas recibidas se sabe que el Gobierno subvencionará con 175.000 pesetas las obras del puerto de Palma.

Lotería

Madrid 21.—12'00.

Celebrado el sorteo, han obtenido los primeros premios los números siguientes.

| | |
|----------------------|------------|
| 9292—150.000 pesetas | Callera |
| 27041— 60.000 | » Zaragoza |
| 10112— 40.000 | » Madrid |
| 30444— 15.000 | » Madrid |

Con 3.000 pesetas

| | | | | |
|-------|-------|-------|-------|-------|
| 9211 | 27024 | 20888 | 37337 | 14653 |
| 1507 | 38329 | 34349 | 29628 | 30987 |
| 17232 | 20854 | 17542 | 3090 | 17382 |
| 18577 | 15729 | 33036 | 29735 | 12471 |
| 14048 | 31175 | 30831 | 23078 | 5837 |
| 3178 | 5879 | 30732 | 11928 | 34686 |
| 18016 | 22059 | 17270 | 1640 | |

Telegramas de «La Maritima», Barcelona 21.—7'30,

Fondeado «Menorquin» á las seis y media sin novedad.—Cabot,

ALCALDIA DE MAHON

Queda terminantemente prohibido el paso de personas y animales por la *travesa* que pone en comunicación el camino de Llumasanas con el de «Ne Ferranda», así como el tránsito de personas y animales por los predios en donde existe la glosopeda con apercibimiento y multa de veinticinco pesetas.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahón 21 Enero de 1907.—El Alcalde José M.^a Mercadal.

6 duros semanales

pueden ganar hombres y mujeres, trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Maravillosa invención; artículo novedad, fácil, útil, lucrativo para todos, nunca visto. BUSCANSE en cada país personas y representantes que deseen colaborar y representar este admirable invento. Enviase, gratis, franco domicilio elegante muestrario y explicaciones. Franquear respuesta Sociedad Italiana, calle Universidad, 9.—BARCELONA.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA.**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**
Marca "STOMALIX,"
Serrano, 30, Farmacia
MADRID

Y principales del mundo.

INGERTOS

En el huerto del Sr. D. Constantino Pons Villalonga, hortelano Domingo Sintés, hay para vender una porción de naranjos ingertados.

— PRECIOS —

Tomando 5 3'50 ptas.
Tomando más de 5 3'00 »

3—5

SE VENDE

Un lavabo grande, con piedra mármol.
Cos de Gracia, 16.

3—8

Molde para hacer panales

Hay uno para vender: en esta imprenta informarán.

1—3

PARA ALQUILAR

Lo están los altos de la casa calle del Castillo núm. 41. Informes en la misma casa ó en la calle del Bastion núm. 39 imprenta.

PARA VENDER

Lo está la tienda de Borrás (sastre).
Informes, calle Nueva núm. 32.

2—8

PARA VENDER

Lo está la casa y solar contiguo situada en la carretera Nueva de Ciudadela núm. 153.
Informes en la misma

Importante para caballero y señora

Se ha recibido de una de las más importantes fábricas de Inglaterra, un extenso muestrario última novedad, consistente en:

Telas en la pieza y vestiduras impermeables.—Paños y vestiduras impermeabilizados.—Telas para camas y delantales.—Chanclos de goma y todas clases de génetos mecánicos.

Informarán en el despacho de Sucesores de G. Escudero, Plaza Constitución, 6.—MAHON.

5—15

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.^a

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de tonos estilos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Mahón-JOSÉ CASADO-Castillo 56

Palma de Mallorca, Jaime II

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.^a

Sucursal en la provincia de las islas Baleares.

alma de Mallorca, Jaime II.

¡Verdadero mechero Auer!

Aviso al público

La antigua casa de la viuda é hijos de Juan Florit, participa al público que mediante aviso en los talleres de su propiedad establecidos en esta ciudad Plaza de la Pescadería, núm. 34 al lado de la panadería ó en el de la calle de Doctor Orfila (antes Moreras) núm. 22 pasa á domicilio á colocar los manguitos, tubos y arreglar cualquier desperfecto de las luces y cocinas; así como se hacen toda clase de instalaciones de cañerías de plomo para gas Uller, acetileno y para agua, como así mismo cañería y canales de zin para agua, a precios sumamente convencionales. Se construyen gasógenos desde 2 luces á 20. Sistema de construcción sólida y sin peligro de explosión alguna. Se colocan bombas para achicar agua. Se venden piezas sueltas como son, timbres, pilas ledouché, placas de carbon de retorta, aglomerados, vasos de cristal etc. etc.

Se hacen presupuestos gratis para las instalaciones de tubería y construcciones de gasógenos.

También encontrarán gran surtido de herramientas para la construcción de sacos para monederos de plata, máquinas de aire para soldar, de agua, de fuelle de cuero y de goma, pinzas, tijeras, placas, etc. etc. á precios sin competencia.

10—15

PARA VENDER

Lo está la casa n.º 4 de la calle de Deyá de esta ciudad, por medio de subasta que tendrá lugar á la hora de las 11 del domingo día 20 de este mes en la Notaria de D. Francisco Mercadal.

BRAZALETE

Desde el teatro se perdió la noche del miércoles un brazalete de oro. Se dará una gratificación á la persona que lo entregue en esta imprenta que dará mas señas.

3—3

SE halla en esta ciudad D. Francisco Prats, fabricante de hormas que tiene establecido su taller en Palma en la calle de Olmos, número 133.

Permanecerá unos días pudiendo los fabricantes de calzado y demás personas dirigirse al Hotel Bustamante donde se hospeda.

3—3

EN

el almacén de Juan Juanico Sintés de Alayor encontrarán avena (chivade) muy buena, al precio de seis pesetas la cuartera menorquina y á 18 y media pesetas los 100 kilos.

2—3

NUEVO CURSO DE ESPERANTO

se abrirá el día 15 de los corrientes y terminará el 15 de Mayo próximo. Lecciones los martes, jueves y sábados de ocho á nueve en la calle de los Frailes núm. 12—A

Profesor, D. José Juaneda, Pbro.

4

Nueva, 3 Peluquería LA UNION Nueva, 3

Cristóbal Cardona participa á sus amigos y conocidos y al público en general, tener abierto su establecimiento donde servirá con esmero á cuantas personas se dignen honrar su establecimiento.

Se necesita un aprendiz.

2—3

SELLOS DE GOMA

Sellos de metal para el calzado

Placas esmaltadas

Imprentillas de goma

Precios reducidos

Angel, 8, bis.